



**Nombre del alumno:**

Johana Nazareth Vázquez Flores

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

Control de lectura

**Materia:**

Antropología médica II

**Grado:**

2do A

**Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Febrero 2021**

## origen de la antropología médica

El documento presenta la interpretación de la investigación de ciertos ejemplos interesantes que confirmaron la presencia de algunas enfermedades en la época prehispánica.

Comenzando por un gran ejemplo sobre las figuras de esta época que se relaciona entre tláloc (deidad del agua) & la ascitis (retención de líquido en el organismo) tales como la cirrosis hepática, insuficiencia renal. Representaron a los enfermos hidróticos en escultura para así llegar a entender la relación, hay una representación de un conejo en una vasija & aquí se representaron la presencia de ascitis en consecuencia de beber el pulque en tiempos muy prolongados que como ya se mencionó se relaciona a la cirrosis que es de origen alcohol-nutricional.

Ahora bien, en la investigación histórica analizan a fondo las características del empacho, que como bien se sabe en cualquier lugar que se pertenezca personal de salud se ha enfrentado a este concepto, los tratamientos que son popularmente utilizados son las plantas medicinales, resaltando la medicina tradicional.

## origen de la antropología médica

Ya que se hizo la mención de la medicina tradicional, hay que hacer hincapié que en la actualidad un porcentaje elevado de la población hace uso de ella.

Un ejemplo de ello es la sanguijuela que se utiliza como alivio del edema de cirugías reconstructivas, cuenta con propiedad anticuagulante & vasodilatador pero es importante hacer mención de el riesgo que existe del *Aeromonas hydrophila* que propaga a la aparición de infección.

El estudio del proceso salud/enfermedad, abordado desde el punto médico, Pedro Laín Entralgo estima a la "antropología médica" como su disciplina intelectual & él considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

Laín concibe a la antropología médica como el conocimiento científico & metafísico del hombre, "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable & mortal".

Von Weizsäcker en su antropología médica de la relación médico-enfermo; el médico en su manera de ver, no trata al paciente como un objeto de la naturaleza, sino como un tú con una enfermedad que él comparte de modo virtual. Von comenta: "Éste & el enfermo tienen que experimentar la enfermedad como un nosotros"; al decir "yo" pertenece al enfermo no al médico.

En la concepción de Von Weizsäcker brinda a laín de la comprensión médico-enfermo, cada uno de los obs conserva su identidad. Pero va a nacer entre uno & otro una relación umística, es por eso que es importante esta relación para que exista confianza, esto es parte de la antropología médica.

Según laín, la medicina en cuanto tal es un sistema de problemas & la antropología médica su solución.

Existe una división de la antropología médica para clínicos que se centra en definiciones sintéticas de salud & enfermedad.

## Referencia bibliográfica

Nelson R. Orringer (s/f). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. [Fecha de consulta 15 de Febrero 2021]. Disponible en [http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo\\_Historia\\_y\\_teor%C3%ADa.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo_Historia_y_teor%C3%ADa.pdf)

Francisco Espinosa-Larrañaga (2009). Historia, antropología y medicina. [Fecha de consulta 15 de Febrero 2021]. Disponible en: <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>